



# Dirección Ejecutiva Proyecto Integración y Desarrollo Mesoamérica

Oficina Regional del Proyecto Mesoamérica

## Comunicado de Prensa

**Boletín N°: CP3-2015**

Para: Medios de República Dominicana y la región



[www.proyectomesoamerica.org](http://www.proyectomesoamerica.org)

## Comisionados Presidenciales del Proyecto Mesoamérica celebran segunda reunión ordinaria en República Dominicana

- *República Dominicana ostenta la Presidencia Pro Témpore del Proyecto Mesoamérica en el primer semestre de 2015.*

La *Comisión Ejecutiva del Proyecto de Integración y Desarrollo de Mesoamérica*, se reunió en el Ministerio de Relaciones Exteriores de la República Dominicana para celebrar la segunda reunión ordinaria de 2015, en el marco de la Presidencia Pro-témpore de República Dominicana en este mecanismo.

El encuentro estuvo encabezado por la Comisionada Presidencial para el Proyecto Mesoamérica, Embajadora Sandra Cadavid; y se contó con la participación de los Comisionados Presidenciales y delegados de México, Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica, Panamá y Colombia; así como con los representantes del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), CAF Banco de Desarrollo de América Latina, Sistema de la Integración Centroamericana (SICA), Secretaría de Integración Económica Centroamericana (SIECA), Comisión Económica para América Latina y El Caribe (CEPAL) y la Organización Panamericana de la Salud, integrantes del Grupo Técnico Interinstitucional (GTI).

La agenda contempló temas de alta importancia para el Proyecto Mesoamérica, como los preparativos de cara a la *XV Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del Mecanismo de Diálogo y Concertación de Tuxtla*, la cual se espera realizar al final del semestre. En ese marco, se presentó la propuesta de acuerdos a ser firmados en dicha Cumbre, la cual fue entregada a los países para su revisión durante el mes próximo, y se acordó un modelo de formato a utilizar en el segmento del Proyecto Mesoamérica.

Además, fueron presentados los resultados del *Taller del Grupo de Comunicación Estratégica* que se celebró el 18 y 19 de marzo en México D.F. con el objetivo de diseñar una Estrategia y Plan de Comunicaciones para el Proyecto Mesoamérica, y que se acordó presentar como un entregable en la próxima Cumbre de Tuxtla.

En los temas cartera, se revisó el avance de los diferentes proyectos e iniciativas como la celebración de los talleres nacionales para implementar un sistema de Transporte Marítimo de Corta Distancia (TMCD) en los 10 países de Mesoamérica; y la celebración de un taller sobre políticas públicas de incendios forestales y construcción del Plan de Trabajo en materia de monitoreo forestal.

Un informe presentado por la Dirección Ejecutiva, reveló que según la información disponible, la cartera de proyectos del PM posee un total de 61 proyectos concluidos entre 2008-2014 equivalentes a US\$ 878 millones; 47 proyectos en ejecución por US\$ 731 millones; y existen 47

proyectos aprobados entre 2010-2014 por US\$ 2,042 millones, pendientes de iniciar operaciones. El monto total de estos recursos asciende a US\$ 3,651.00 millones.

Los Comisionados Presidenciales acordaron también impulsar una metodología para la revisión de la cartera de proyectos (créditos y cooperaciones técnicas), 2 veces al año, con la participación de las instituciones del GTI; aprobar un pronunciamiento ante el impacto de la sequía y la situación de vulnerabilidad en la que se encuentra la población afectada de Mesoamérica; y crear un Sistema de Gestión de la Cooperación (SIGECOP) del Proyecto Mesoamérica, entre otros.

Por último, se hizo referencia también a la celebración de las próximas reuniones ministeriales de la Estrategia Mesoamericana de Sustentabilidad Ambiental (EMSA) y de los Ministros de Energía de Mesoamérica, ambas en el mes de mayo. Adicionalmente, se está en los preparativos de la VII Reunión del Consejo de Ministros del Sistema Mesoamericano de Salud Pública (SMSP) a realizarse en el mes de junio.

### **Actividades de coordinación con el GTI**

En el marco de las actividades en República Dominicana, se realizó un taller interinstitucional entre la Co-Presidencia del PM, la Dirección Ejecutiva del PM y los representantes de BID, CAF y BCIE, con el objetivo de fortalecer la coordinación, la complementariedad y el trabajo conjunto entre los organismos financiadores y establecer la agenda de trabajo para el año 2015 – 2018.

La *Comisión Ejecutiva del Proyecto Mesoamérica* es la instancia que tiene a su cargo la planificación, coordinación y seguimiento de la ejecución de todos los proyectos y acciones que se adoptan al amparo del Proyecto Mesoamérica, y está integrada por los Comisionados Presidenciales y el Comisionado designado por el Primer Ministro de Belice, y en su caso, por los Comisionados Presidenciales Adjuntos a quienes se delegue este cargo, por parte de los Estados Miembros.

El *Proyecto Mesoamérica* es un espacio político de alto nivel que articula esfuerzos de cooperación, desarrollo e integración de diez países (Belice, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Colombia y República Dominicana), facilitando la gestión y ejecución de proyectos orientados a mejorar la calidad de vida de los habitantes de la región.

República Dominicana ingresó como Estado Miembro del Proyecto Mesoamérica el 29 de julio de 2009, por decisión de los Jefes de Estado y de Gobierno en la XI Cumbre del Mecanismo de Diálogo y Concertación de Tuxtla, en Guanacaste, Costa Rica.

Santo Domingo, República Dominicana, 21 de abril de 2015

Redes sociales:



**Dirección Ejecutiva del Proyecto Mesoamérica**

**Oficina de Comunicación Institucional**

Carlos Trinidad, Coordinador de Comunicaciones:

c.trinidad@proyectomesoamerica.org

Urb. Madre Selva II, Pasaje E Sur, Antiguo Cuscatlán, El Salvador

Tel: (503) 2296-9300